

# De sol a sol

## AL VUELO

Crece por momentos la animación en nuestra ciudad. Los trenes vienen abarrotados de veraneantes y, a la hora de llegada, lo mismo por la línea del Norte que por la estación de Amara entran verdaderos rios humanos, que luego se desparman por la ciudad, llenando las calles, las terrazas de los cafés, los comedores de los hoteles y las fondas y los cuartos de alquiler. Ha comenzado la verdadera fiebre del "apostamiento", y aunque hay sitio para todos, ya comienza el problema de la vivienda a complicarse algo.

La animación es extraordinaria, y se halla favorecida por un tiempo espléndido, hermoso, que hace que todo el mundo se "eche a la calle" y viva en ella disfrutando de tan agradable temperatura.

La Diputación sigue escuchando a los Ayuntamientos para terminar de una vez el acooplamiento del Estatuto, y el Ayuntamiento continúa interesado en las cosas del ensanche, el encauzamiento del Urumea y las obras del puente de Santa Catalina, todo para mayor honra y gloria de nuestra capital y para embellecerla más cada día, para envidia de muchos y satisfacción propia.

Han regresado de Pasajes los artilleros vitorianos, que esperarán aquí, debidamente acuartelados, el barco que ha de llevarlos a Marruecos. Parece que se trata de proporcionarles ratos de solaz y diversión para que lleven de Donostia un buen recuerdo.

En el Victoria Eugenia han debutado nuevos números de "varietés", que fueron muy bien recibidos por el público, y los demás teatros y cines se ven cada día más concurridos, siendo precisamente en ellos donde principalmente se nota la afluencia de forasteros.

¿Sucesos? Los de siempre, hasta el actual momento. Cuatro riñas y algún que otro puñetazo que se pierde por ahí y se lo gana otro, debido todo al calor y a Baco, que suelen hacer el mismo efecto.

De fuera de la casa, nada de particular.

ASORDEP.

# Cine y varietés

## PALACIO DE BELLAS ARTES

Ni Harry Pollard ni Larry Semon, hoy los artistas favoritos del público aficionado al arte de la escena muda, presentáronse, ayer ante el público que diariamente acude a este popular cinema.

No faltó, sin embargo, la parte regocijante, pues se proyectó en primer lugar la película que lleva por título «De los escarmentados...», está el mundo lleno, añadiríamos nosotros, para completar el refrán.

Esta película, cuyo título es un antiquísimo refrán, tiene gracia y tal, y ayer hizo pasar a los asiduos concurrentes del Palacio de Bellas Artes un agradabilísimo rato de risa.

Permanecerá, a no dudar, varios días en nuestros programas, porque se trata de una película de gracia fresca y saltarina, y sumamente original.

A continuación se pasó por la pantalla la película que lleva por título «El guardia número 378», en cuatro largas partes, cuya intérprete es la admirable y bellísima actriz de la pantalla Margarita Fisher, protagonista de tantas películas de categoría y que hacía algún tiempo que había alejado de nuestras pantallas.

Margarita Fisher, la actriz ingenua, con ingenuidad sutil, lleva a cabo en la interpretación de la película una labor difícilmente superable, y fué elogiada unánimemente por el público.

Para hoy se anuncia en las dos diarias sesiones el estreno de la tercera jornada de la gran película que lleva por título «Los cuatro marcados», cuyos dos primeros episodios han obtenido ante el público de los dos cinemas hermanos éxito tan grande.

## TEATRO TRUEBA

El célebre actor Larry Semon, más vulgarmente conocido con el sobrenombre de «Tomasín», hizo ayer reír durante un buen rato al público numeroso que acudió al teatro de la calle de Mipacruz.

Apareció en la película «Tomasín, contra el alcohol», de la que hablamos tan extensamente en días anteriores.

Su éxito fué solo comparable al que obtuvo ante el público del Bellas Artes en varios días consecutivos.

A continuación se estrenó la segunda jornada de la gran película de series titulada «Los cuatro marcados», de la que hablamos con motivo de su estreno, celebrado en Bellas Artes.

Sempronio.

# - De Sociedad -

## Santoral

Julio 10. Jueves.—Santos Jenaro, Amalia, Rufina y Segunda.  
El sol sale a las 5'41 y se pone a las 8'51.  
El 16, luna llena en Capricornio.

## Viajes

Llegó de París el farmacéutico don Eduardo Sall.

—De Eibar y de paso para Salamanca se encuentran entre nosotros el abogado don Felipe Peón y distinguida esposa.

—Vinieron de León, el diplomático don Alejandro Fernández y el catedrático don Baldomero Domínguez.

—De Pamplona llegaron los comerciantes don Manuel y don José Fernández.

—Llegó de Madrid don Isidoro Gómez.  
—Don David González Moratino vino de Zaragoza.

—De París, don Andrés Gimeno Castillo.  
—De Lourdes, el presbítero don Cristóbal Reguera Rubiales.

—Se encuentra en Donostia la exquisita virtuosa del piano, Mme. Valerie Schroeder, que debutará brevemente en el Gran Kursaal.

—Vinieron de Madrid el marqués de Cete, el doctor don José Fernández Alcazar, y don Luis Pelayo Latorre.

—De París llegaron el doctor don Gabriel Hergueta, y don Celestino Díaz.

—En su magnífico Roll-Royce han llegado procedentes de Roma los duques de Arcos.

—De la villa y corte y también en su precioso Hispano, los duques de Almazán.

—Saló para Biarritz Mr. Blackmer, director gerente de la Standard Oil Company.

—Vinieron de Bilbao el opulento industrial don Blas Otero y aristocrática señora.

—De Biarritz llegó don Francisco Cerlado.

—De Madrid han llegado la distinguida señora doña María Vassonel y su lindísima hija.

—En el sudexpres de ayer llegó a San Sebastián la duquesa de Alba. El duque vino en su magnífico automóvil.

Se detendrán unos días en ésta, acompañados de sus padres los duques de Alaga. Después irán a París, Londres y Suiza.

—De Madrid han llegado la señora viuda de don Alejandro Pidal, los condes de Montenuovo, los señores de Fernández Bordas, doña Natividad García Vivanco y don Antonio de Isasi.

—Pasó para San Juan de Luz, acompañado de su distinguida familia, el ministro de China.

—Han salido de Madrid con dirección a Ceuta, los marqueses de San Vicente y de Velilla de Ebro, con objeto de reunirse a su hijo, el bravo capitán de Regulares don Ramón Jordán de Urries y Patiño, que ha sido herido gravemente en las últimas operaciones realizadas en Africa. Deseamos un pronto restablecimiento del herido.

—Procedente de Zaragoza y de paso para Cauterets, ha llegado a esta ciudad nuestro querido amigo don Mariano Berdejo, digno secretario del Ayuntamiento de la capital de Aragón, acompañado de su distinguida esposa.

—Procedente de Bilbao y de paso para Cauterets, donde pasará una temporada, se encuentra en Donostia nuestro entrañable amigo don Blas Otero, con su distinguida señora y sus bellísimas y simpáticas hijas María Isabel y Mercedes.

Al dar la bienvenida a tan distinguidos como buenos amigos, hacemos votos porque su estancia en el balneario de Cauterets les sea del todo grata.

—Ha venido de Santander, acompañado de su distinguida familia, el acaudalado propietario y comerciante don Juan Carredano.

—Se encuentra entre nosotros don Mariano de Ocaña Pérez, propietario, que ha venido de Madrid.

—Vino de Talavera de la Reina don José María Benito y familia.

—Se encuentra en San Sebastián de paso para Biarritz, y procedente de la villa y corte, el conocido escritor don Joaquín Belda.

—Ha venido de la invicta villa vizcaina el abogado don Miguel Palau.

—Se encuentra también en San Sebastián el abogado don Felipe Bon Fernández.

—Ha regresado a San Sebastián el distinguido joven don Miguel Carreras, que ha pasado unos días en Bilbao, después de terminado en Zaragoza, con brillantes exámenes, el actual curso de Medicina. Felicitamos al señor Carreras, amigo nuestro.

—Igualmente ha vuelto a nuestra ciudad don Enrique Gandia, particular y estimado amigo nuestro, que ha pasado una breve temporada en el monasterio de Santo Domingo de Siles, realizando investigaciones históricas.

—De regreso de su viaje a la capital francesa ha llegado a San Sebastián de paso para Pamplona, el ingeniero don Juan Ignacio de Urjuo.

## Hotel Central

Expende en su "American-Bar" su exquisita pastelería y repostería, así como los "cock-tails" preparados con las bebidas más acreditadas nacionales y extranjeras.

## Mezcilla

Nueva profesora.—Después de brillantes exámenes en el Conservatorio de Música, de Madrid, ha obtenido el título de profesora de piano la bella señorita Carmen Guzmán, hija de nuestro amigo don Santos, pundonoso suboficial de Sicilia y alumna del notable pianista don Beltrán Pagola, querido amigo nuestro.

Al felicitar a la nueva profesora, hacemos extensiva la felicitación a su señor padre y al señor Pagola.

## En la Diputación

## Seguimos esperando las reuniones de Municipios

### REUNION ANTICIPADA

El presidente de la Diputación nos advirtió ayer, que la reunión de los Ayuntamientos de Irún y San Sebastián, que se tenía pensado celebrar el lunes próximo, se anticipaba para el sábado, a las once de la mañana.

### INFORME RECIBIDO

En la Diputación se ha recibido ya el informe del Ayuntamiento de San Sebastián, acerca del proyecto de adaptación del Estatuto Municipal.

El Ayuntamiento donostiarra será oído por la Diputación, la semana próxima, en día que se fijará oportunamente, pues hasta ahora no se tiene acordado.

### CONCURSO AGRICOLA DE BILBAO

Dijo el señor Elorza, que el diputado provincial, señor Lafitte, trabajaba actualmente en la preparación del pabellón que la provincia de Guipúzcoa ha de ocupar en el concurso agrícola próximo a celebrarse en Bilbao.

El señor Lafitte irá uno de estos días a Bilbao, para ver el terreno cedido a nuestra Diputación, y con arreglo a su área planear la instalación de Guipúzcoa.

# La pelota

## EN JAI-ALAI

A primera hora jugaron ayer tarde Echániz y Larrañaga, colorados, contra Ochotorena y Zabala, azules.

El encuentro, que en las dos primeras decenas fué bastante entretenido y competido, careció de interés en las tres últimas, en las que sólo en algunos momentos hubo cosas que agradaron al respetable. De salida, la "cátedra" ofreció momio por los azules en la proporción de veinte a catorce; pero, luego, los inteligentes se mostraron cautos y no saltaron prenda con facilidad. Después de los empates que se registraron en los tantos uno, dos, tres y seis, se adelantaron Echániz y Larrañaga, y el dinero, como es natural, sufrió el primer cambio de la tarde. Los azules continuaron aumentando la ventaja, y el momio que por ellos se daba fué también aumentando.

Los "catedráticos" tuvieron que evolucionar nuevamente, pues los rojos lograron igualar a doce. Hubo nuevos empates, a trece y catorce, y ya, a partir de este momento, se impusieron Ochotorena y Zabaleta, quienes, jugando nada más que bien, ganaron "de calle" el partido, pues dejaron a Echániz y Larrañaga en treinta y siete tantos para los cincuenta.

En segundo término contendieron Ostolaza y Aramburu, colorados, contra Benavides y Sasiain, azules.

El encuentro fué por el estilo del anterior, aunque algo mejor jugado. Después de algunas igualadas y alternativas de tanteo, en las primeras decenas, salieron por delante Aramburu y Ostolaza, quienes se apuntaron los cincuenta tantos cuando Benavides y Sasiain tenían treinta y ocho.

## EN BILBAO

Bilbao, 9.

En el frontón han jugado esta tarde Gallarta y Navarrete contra Narru y Urzaiz. Ganaron los primeros por cinco tantos.

## Se desea

oficial barbero que sepa su obligación. Será bien remunerado.  
Escribir a Lorenzo Gorospe, Eibar.

## Frontón de Deva

Partido monstruoso, para el domingo, día 13 del actual, a las cuatro de la tarde. Mondragonés y Chiquito de Lequeito, sacando del 2, contra Echave III y Artamendi II, con saque libre.

## Pérdida

de una pulsera de oro y platino, con brillantes y zafiros. Se gratificará bien en Igentea, 4, segundo.

## Muebles-Tejidos

LA AMERICA. IDIAQUEL, C.—Teléfono 6-23  
Gran surtido de muebles de todas clases y precios. Trajes, impermeables, mantas, rebojería. Ventas al contado y a plazos.

## Dr. Irigoyen

MEDICO DENTISTA  
Fuenterrabía, 19

## Confecciones de punto

Extensas colecciones, se hacen toda clase de encargos sobre medida.  
ASTERIO PARRA y Cia. AVENIDA, 34.

**- TEATRO VICTORIA EUGENIA -**

Hoy, jueves, 10 CINE Y VARIETES Gran éxito de

**DIEZ CABREJAS LOS BRIATORES**

— Campeón español de bailes — — Grandiosa atracción enciclopédica —

Grandioso éxito del "as" de los imitadores de "estrellas"

**BERTINI**

Sesiones a las siete menos cuarto de la tarde y diez y media de la noche

MEDICACIÓN RACIONAL  
DE LAS ENFERMEDADES DEL  
ESTÓMAGO E INTESTINOS  
POR MEDIO DE LAS

**Tabletas Digestivas**

MORELLÓ A base de Óxido de Bismuto, Lactato de Magnesia y Carbón vegetal

VENTA EN FARMACIAS

Rietzschel y la Película Bayer

son de toda garantía y se venden en todos los establecimientos farmacéuticos

Cataluña: Unión Química Comercial S. A. (Avenida Pignatelli) Barcelona